
A7 ■責任編輯：謝孟宜 2015年5月27日（星期三）

支持方案多反對兩倍
若2017後再優化 近七成人認同先通過

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離立法會表決特
首普選方案的日子日漸臨近，香港社會支持普選的主
流民意也愈見清晰。九龍社團聯會昨日公布第五次普
選意見調查結果，發現有75%被訪者希望可於2017
年落實「一人一票」普選；六成半稱自己政治中立的
被訪者認為，立法會議員應摒棄個人或政黨偏執，順
從民意投下贊成票。九龍社團聯會認為，調查結果反
映市民非常渴望2017年普選特首，並再次呼籲全體
立法會議員應順應民意，支持政改通過。
九龍社團聯會於本月8日至11日，透過電話系統

以隨機抽樣方式，成功訪問了3,370名18歲或以上市

民，深入了解他們對普選問題的意見。調查結果發
現，支持落實2017年特首普選的民意依然高企，其
中有75.3%被訪者表示希望可於2017年落實「一人
一票」普選，只有不足兩成被訪者不希望2017年普
選特首。

促立會議員棄偏執順民意
同時，有58%被訪者認為特區政府早前公布的普選

行政長官方案合適；六成半自稱政治中立的被訪者認
為，立法會議員應摒棄個人或政黨偏執，順從民意投
下贊成票，支持通過政改方案。

主流民意清晰 支持者一直高於七成
九龍社團聯會認為，該會過去數次同類調查結果

均顯示主流民意清晰，支持落實2017年普選特首的
民意一直高於七成，反映市民非常渴望「2017年普
選特首」能夠成真。 同時，結果也反映特區政府啟
動落區等宣傳活動奏效，成功拉攏不少中立的市
民，甚至部分反對派支持者認同應先通過政改方
案。
九龍社團聯會再次呼籲全體立法會議員，特別是
27名反對派議員，應順應民意，支持政改通過。

九龍社聯民調：75%挺落實普選
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新民黨及「公民力量」在上月27日至本月8
日，於港島及新界多個地區以街頭問卷形

式，成功訪問2,773名香港市民，了解他們對普
選方案的取態，並於昨日公布調查結果。調查
發現，53.3%受訪者支持方案，反對方案的僅
佔 16.8%，對方案採「一半半」態度者有
29.9%。
被問及是否認同立法會應通過普選方案，落實
2017年普選特首，有51.3%受訪者表示認同，不
認同者有18.2%，回答「一半半」者有30.5%。
不過，當問到方案可於2017年後再優化時，有
33.2%回答「不認同」及「一半半」的受訪者
「轉軚」，令認同先通過方案者有67.4%。

方案倘被否決 逾半指責在反對派
調查同時問到普選方案一旦被否決責任誰屬，

有53.3%受訪者認為是反對派，35.6%認為是特
區政府，認為是建制派及回答「其他」者僅佔分

別9.99%及5.37%。倘政制再次原地踏步，逾九
成受訪者認為會為香港帶來不同方面的影響，其
中 33.2%認為對社會民生的影響最大，只有
9.74%認為無甚影響。
新民黨主席葉劉淑儀昨日在記者會上指出，民

調顯示支持普選方案的人數是反對的三倍，反映
大部分市民希望方案獲通過，另外只有12.7%人
堅持不論方案能否再作優化都應被否決，反映大
部分市民希望早日落實普選特首。

「學歷越高越反對方案」非事實
該黨又分析，持學士學歷的受訪者有43%支持

方案，比反對的29%高，持碩士或以上學歷者更
有56%支持率方案，「學歷越高越反對方案」的
言論似乎未能成立。
對於如何爭取佔近三成的「游離分子」支持通

過普選方案，葉劉淑儀希望未來數周有更多理性
討論，讓市民知道通過方案對香港的重要性，並

認為中央政府及特區政府已盡最大努力、抱最大
誠意促成方案通過，如3名負責香港政改的中央
官員將與全體立法會議員會面，希望會面可讓反
對派議員暢所欲言，他們在「8．31」決定框架
內有何建議都可提出。
被問到民調沒有關於改變現有普選方案的問

題，她指出，中央及特區政府官員已多次表明
「8．31」決定無可能再改動，而全國人大常委
會法制工作委員會副主任張榮順也指出，中央不
會接受擴大提名委員會選民基礎及「白票守尾
門」等。
是次民調數據沒有作加權處理，也沒有按香港

人口特徵作隨機抽樣。葉劉淑儀解釋，坊間許多
民調都沒有作以上兩項處理，而民調也非絕對準
確，一定會有 self-selection bias（自我選擇偏
差），即有些市民會主動接受自己屬意的政黨調
查，也有人不喜歡回應某間大學的電話調查，或
於調查中不說真話。

新民黨
民 調

香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）支持2017年特首普選方案

通過的民意續成主流。新民黨昨

日公布的調查發現，逾半受訪者

支持方案；而當方案可於2017

年後再優化時，贊成先通過方案

者則達67.4%。被問及方案若被

否決，逾半人認為罪在反對派。

該黨認為，支持方案的人數是反

對的三倍，反映主流民意希望方

案獲通過，而從調查數據發現，

「學歷越高越反對方案」之說並

不成立。

■■新民黨公布民調結果新民黨公布民調結果，，發現逾半受訪市民支持通過政改方案發現逾半受訪市民支持通過政改方案。。 曾慶威曾慶威 攝攝

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）立法會
最快下月表決 2017
年特首普選方案，反
對派仍幻想中央會在
最後關頭「讓步」。
全國港澳研究會副會
長劉兆佳近日表示，
中央視今次政改為一
個考驗，考驗香港反
對派是否願意跟中央

建立互信，並警告反對派若否決政改，他們將走
向式微和邊緣化。他強調，中央承諾2017年香港
可以實行特首普選，已是最大讓步，「外國人都
覺得匪夷所思。」
劉兆佳近日在接受網上媒體《港人講地》訪問
時表示，自己從事政治研究多年，根本不存在所
謂「真普選」、「假普選」，「如果你說的『真
普選』，是一種毫無限制的選舉，我看全世界都
沒有這回事。」

政改考驗建互信 測試未來路向
他認為，中央視今次政改為一個考驗，考驗香
港反對派是否願意跟中央改善關係、建立互信，
「關鍵並非通不通過政改方案，而是測試『民主
派』究竟將來走一條怎樣的路向。」
劉兆佳指出，倘政改方案被否決，中央與反對
派的「對立情況」只會更加嚴重，反對派更會走
向式微，「如果香港行不到普選第一步，整個民
主進程都會有問題，民主動力可能喪失，甚至
『民主派』本身都可能走向邊緣化，及他們內部
產生更多的矛盾和內耗，對香港民主發展無好
處，將來普選特首的機會豈不是更低？」

中央作最大讓步「外國人都覺匪夷所思」
他強調，中央承諾2017年香港可以實行特首普
選，已是最大讓步，「甚至外國人都覺得匪夷所
思，因為中國自己也未有這類選舉，竟然願意承
諾在香港出現（普選）。」

劉兆佳坦言，即使特首普選在提名方面有限制，但從政
治學角度而言，普選引發出來的政治風險和震盪可以很
大，特別是當群眾政治進入政治生態，「在此情況下，你
（反對派）都唔願意承認中央政府的重大讓步，願意承擔
重大風險，你仲講其他讓步是無意義的。」
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■劉兆佳 資料圖片

荃灣區會通過動議撐方案

滾動民調：支持方案增至47.7%
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）由3間大學合辦的

2017年特首普選方案民意調查昨日公布的最新調查
結果顯示，支持2017年特首普選方案的受訪市民增
加至47.7%，反對者下跌至34.5%，支持淨值擴大到
13.2%。

香港中文大學傳播與民意調查中心、香港大學民
意研究計劃和香港理工大學社會政策研究中心合作
進行普選方案滾動民意調查。最新一次民調於本月
18日至22日進行，以電話成功訪問1,123名18歲或
以上香港市民，並於昨日公布結果。

調查結果顯示，有47.7%受訪市民支持2017年
特首普選方案，較上次調查上升1.7個百分點，
反對方案者有34.5%，較上次下跌2個百分點，
令支持與反對者的差距擴大至13.2%。同時，有
18%受訪者回答「一半半」、「唔知」、「難
講」及不認識方案內容，比上次上升0.4個百分
點。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社會各界繼續
發聲促請立法會議員通過特首普選方案。荃灣區議
會昨日以大比數通過動議，支持特區政府提出的特
首普選方案，及促請立法會通過政改方案，實現於
2017年全港500多萬合資格選民可「一人一票」普
選特首。會上，各區議員都表示，過去的普選爭拗
已造成香港社會出現撕裂局面，希望反對派議員不
要只顧慮他們的選票，認真為香港社會未來着想，
勇敢地走出來支持政改方案通過。
身為立法會議員的民建聯區議員陳恒鑌，及新民

黨區議員田北辰昨日在荃灣區議會上共同提出動
議，內容是「荃灣區議會支持特區政府按照香港基
本法及全國人大常委會『8．31』決定所提出的特首
普選方案。本會現促請立法會通過政改方案，實現
於2017年全港500多萬合資格選民可『一人一票』
普選行政長官。」

陳恒鑌批反對派為選票 非為港未來
陳恒鑌形容，香港社會面對一個很悲的局面，很
多「溫和反對派」議員均無勇氣走出來，因他們一
旦公開聲稱支持政改就會「被滅聲」。他批評，反
對派在政改問題上的考慮不是為香港未來，而是為
了自己的選票。
他指出，身為從政者不應抱此心態，因相信即使
此刻可保住議席，但最終不是為市民着想的話，支
持者也會離他們而去。他希望反對派可摒棄那些詞
窮理屈的口號式理由，勇敢地支持特首普選方案通
過，減少香港社會爭拗，令社會可集中精力改善民
生。
民建聯區議員林琳表示，很多自稱最高民主的國

家及地區，在實行政黨政治時，即時總統候選人也

是要經過連串「篩選」，「難道每個美國人都是希
望希拉里出選總統嗎？」

林琳：普選並無所謂「國際標準」
她強調，普選並無所謂的「國際標準」，並批評

反對派只懂「一哭二鬧三上吊」，不斷重複聲稱要
否決方案，對香港無好處，懇請他們不要只顧自己
選票，而是切實為香港未來發展着想。

陶桂英：應尊重大多數市民意見
新社聯區議員陶桂英表示，過去的普選爭拗已造
成香港社會出現撕裂局面，相信這是大部分港人不
希望見到的。她強調，社會上不論建制或反對派所
作的民調，均顯示約六成市民希望2017年可「一人
一票」普選特首，認為議員在民主社會裡是應該尊
重大多數市民的意見。陶桂英期望未來可通過政改

方案，讓社會停止爭拗，集中精力發展經濟及改善
民生。
民主黨區議員李洪波聲稱，「我都真係很想政改
通過」，在黨大會上也曾提出過要通過政改方案，
因相信對香港未來有好處。他聲言，一旦提委會可
更民主化、有「白票守尾門」、中央政府清晰承諾
未來可繼續優化特首普選方法，立法會議員都應該
支持通過方案。
就坊間所作的民調均顯示，大部分市民都支持先

通過政改方案，李洪波回應稱一直都有三成多「死
硬派」支持者反對政改方案，因「選票全都是來自
這裡」，故反對派議員都不夠膽與他們的選民作
對，支持方案通過。
經過1個多小時的熱烈討論，動議最終在14票贊
成，4票反對，1票棄權的情況下，獲得大比數支持
通過。

■荃灣區議會昨日以大比數通過動議，支持特區政府提出的特首普選方案。 鄭治祖 攝

■九龍社聯昨公布第五次普選意見調查結果，發現有75%被
訪者希望可於2017年落實「一人一票」普選。圖為該會去年
參加「8‧17和平普選」大遊行。 資料圖片


